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¿ES NECESARIO CREER EN LA TRINIDAD? 

1138 

JUNIO 14 2025 

¿Es necesario creer en la Trinidad?, ¿se puede?, ¿sirve para algo?, ¿no es una cons-

trucción intelectual innecesaria?, ¿cambia en algo nuestra fe si no creemos en el 

Dios trinitario? Hace dos siglos, el célebre filósofo Immanuel Kant escribía estas 

palabras: «Desde el punto de vista práctico, la doctrina de la Trinidad es perfecta-

mente inútil». 

Nada más lejos de la realidad. La fe en la Trinidad cambia no solo nuestra visión 

de Dios, sino también nuestra manera de entender la vida. Confesar la Trinidad 

de Dios es creer que Dios es un misterio de comunión y de amor. No un ser cerra-

do e impenetrable, inmóvil e indiferente. Su intimidad misteriosa es solo amor y 

comunicación. Consecuencia: en el fondo último de la realidad, dando sentido y 

existencia a todo, no hay sino Amor. Todo lo que existe viene del Amor. 

El Padre es Amor originario, la fuente de todo amor. Él empieza el amor. «Solo Él 

empieza a amar sin motivos; es más, es Él quien desde siempre ha empezado a 
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NO UN DIOS SOLO 

amar» (Eberhard Jüngel). El Padre ama desde siempre y para siempre, sin ser obligado ni moti-

vado desde fuera. Es el «eterno Amante». Ama y seguirá amando siempre. Nunca nos retirará 

su amor y fidelidad. De él solo brota amor. Consecuencia: creados a su imagen, estamos hechos 

para amar. Solo amando acertamos en la existencia. 

El ser del Hijo consiste en recibir el amor del Padre. Él es el «Amado eternamente», antes de la 

creación del mundo. El Hijo es el Amor que acoge, la respuesta eterna al amor del Padre. El mis-

terio de Dios consiste, pues, en dar y también en recibir amor. En Dios, dejarse amar no es me-

nos que amar. ¡Recibir amor es también divino! Consecuencia: creados a imagen de ese Dios, es-

tamos hechos no solo para amar, sino para ser amados. 

El Espíritu Santo es la comunión del Padre y del Hijo. Él es el Amor eterno entre el Padre aman-

te y el Hijo amado, el que revela que el amor divino no es posesión celosa del Padre ni acapara-

miento egoísta del Hijo. El amor verdadero es siempre apertura, don, comunicación desbordan-

te. Por eso, el Amor de Dios no se queda en sí mismo, sino que se comunica y se extiende hasta 

sus criaturas. «El amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo 

que nos ha sido dado» (Romanos 5,5). Consecuencia: creados a imagen de ese Dios, estamos he-

chos para amarnos, sin acaparar y sin encerrarnos en amores ficticios y egoístas. 

José Antonio Pagola– Grupos de Jesús 

«Sólo Dios basta», 

pero un Dios 

al que no basta 

andar él solo 

por todo el universo. 

 

Dios se nos acerca 

en cada ser del cosmos, 

que es para nosotros 

hogar, alimento, 

tarea y horizonte. 

 

¡Comunión cósmica 

que nos une a Dios 

en la vida que nos llena 

a través de los sentidos, 

don y presencia suya 

en nosotros sin medida! 

 

Dios libre y único 

en el último rincón 

de callada intimidad, 

donde cada persona 

se hace consistente. 

 

“Sólo Dios basta", 

pero un Dios 

al que no basta 

andar Él solo 

por todo el universo. 

 

Fragmentos de un poema de  

Benjamín González Buelta, SJ– Rezando Voy? 
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 “Como el pueblo del Éxodo, durante nuestra pere-

grinación nos dimos cuenta de que no caminamos 

solas: Dios camina con nosotras, y Sofía y Filipina 

también nos acompañan junto con toda la familia 

del Sagrado Corazón.” Pág.. 18 

Oremos por la salud de: 

 

María Amparo Sanabria,   

Juan Felipe Gómez, sobrino de Camila y Margarita. 

Otoniel Castañeda, hermano de Ana de Jesús. 

Darío García, sobrino de Otilia García. 

Nicolás Cifuentes, hermano de Ana Joaquina. 

Ma. Eugenia Escobar, cuñada de Marta Eugenia. 

 ITINERARIO DEL EQUIPO  

DE ANIMACIÓN 

NOTICIAS DE FAMILIA 

Marujita   Medellín 

Alette   Bogotá 

Beatriz Elena Barranquilla 

Carmen  Cecilia Cali 

Ma. Zulema  Armenia 

Lee,Su Ki.  Imagen/ A través del desierto. Capitulo  General  
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COMUNIDAD DE BIENES  

ALGUNAS ANOTACIONES A LA ECONOMÍA  

DESDE EL PAPA FRANCISCO. 

PRINCIPALES ASPECTOS DE LA 

VISIÓN ECONOMICA DEL PAPA 

FRANCISCO 

En el Vistazo anterior pudimos reflexionar sobre la mirada del Papa Francisco con res-

pecto a “Una Economía nueva en un mundo amenazado por guerras”, hoy conectamos 

con su visión económica. 

En la economía propuesta por el Papa: 

Se da Prioridad a la Justicia Social para que la 

economía sirva a las personas, preferiblemente 

a los más vulnerables, desde donde se haga 

justicia a quienes conviven en las desigualda-

des, promueva la dignidad y el desarrollo inte-

gral.     

Se promueven las oportunidades laborales dignas esenciales para el desarrollo de las Perso-

nas y la construcción de una sociedad justa.                                 

Se da la inclusión y la participación que promueven la idea de una “economía de paz”. Don-

de quedan todos incluidos, con igualdad de oportunidades y desde donde se fomenta la par-

ticipación de todos en la toma de decisiones  
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Se da el diálogo y la colaboración entre los 

diferentes sectores de la sociedad como son el 

gobierno, las empresas, la sociedad y juegan 

papel importante los jóvenes, empresarios, 

economistas que busquen creativamente so-

luciones a los problemas económicos del 

mundo. 

Se orienta hacia el bien común, funda-

mentado en la fraternidad y la solidari-

dad. 

Se destaca la necesidad del cuidado de 

la creación y la sostenibilidad ambien-

tal. Se alerta sobre el deterioro de la 

calidad de vida y la exclusión social, 

dejando como legado la encíclica 

“Laudato sí” desde donde da luz para 

un nuevo modo de mirar las relaciones 

económicas de nuestro mundo actual. 

Se desafía al capitalismo actual que prioriza el 

beneficio financiero, la acumulación de la riqueza 

sobre la dignidad humana. Repiensa la empresa 

desde los derechos humanos. 

Para finalizar se puede concluir que el Papa Francisco pretende la creación de una 

nueva economía a la medida del hombre y para el hombre.  

El Papa dio algunos pasos para llegar a esta propuesta por ejemplo se dio un movi-

miento que reúne jóvenes economistas y emprendedores, escribió al mundo sobre el 

cuidado de la casa común inspirando movimientos sociales y política públicas, pidió 

a los países ricos el perdón de las deudas a los países pobres para permitir un futuro 

más digno para los marginados, intervino el Banco del Vaticano, recorrió el mundo 

entero mostrándonos el rostro de Dios. 

¿ En clave de estar juntas, producimos bienestar material y espiritual para todos los 

que están a nuestro alrededor? 

Bibliografía digital 

Vatican News 22 de febrero del 2022. 

The conversation: Durante una misa en Tailandia en el 2019. 

El País: El Papa Francisco y una economía más justa. 4 de mayo del 2025 

Cómo personas, como comunidades comprometidas en el proyecto de Jesús, enraiza-

das en nuestro mundo, en nuestra Colombia, en nuestro barrio o vereda, qué 

pasos hemos dado para continuar en la construcción de esta nueva economía  
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NUESTRA MISIÓN 

El arte de transformar con amor . 

Manualidades que encarnan 

los valores del Sagrado  

Corazón  

En el corazón de nuestra misión social se encuentra un 

aspecto fundamental: el educativo, vinculado a las ac-

tividades planificadas. Acciones aparentemente senci-

llas, como las manualidades con materiales reciclados, 

se convierten en poderosas herramientas pedagógicas 

y espirituales. 

La elección de materiales como latas de atún, sardinas 

tarjetas o papel contact trasciende lo artístico para 

transformarse en una experiencia formativa integral, 

donde se entrelazan los valores de la Filosofía de la 

Educación del Sagrado Corazón. 

La corresponsabilidad se hace presente desde el 

inicio, cuando cada integrante de “Niños de las Amé-

ricas” asume el compromiso de preparar sus materia-

les: limpian con cuidado las latas de atún para darles 

nueva vida. Este sencillo acto refleja nuestra responsa-

bilidad compartida como custodios de la creación, 

llamados a transformar el entorno con acciones con-

cretas. 

La colaboración florece en el proceso creativo. Niños 

de distintas edades y habilidades se unen para decorar 

las latas: algunos recortan tarjetas con precisión, otros 

diseñan patrones con papel contact, y muchos pintan 

motivos inspiradores. En este intercambio de talentos, 

descubrimos que la belleza nace cuando ponemos 

nuestros dones al servicio de los demás. 
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La integración se manifiesta al transformar cada mate-

rial, dotándolo de un toque artístico y nuevos propósi-

tos: mini ánforas, porta velas o macetas decorativas. Así, 

cada objeto narra una historia: lo cotidiano se vuelve 

extraordinario cuando lo miramos con ojos de fe y creati-

vidad, Evocamos sentimientos. 

La transformación, valor central de nuestro carisma, 

trasciende lo material. Al trabajar con las manos, mol-

deamos también el corazón, aprendiendo a reconocer lo 

sagrado en lo simple. Como decía Santa Magdalena So-

fía: "Todo puede ser transformado por el amor". El mis-

mo amor que estos niños entregan a sus madres, quienes 

recibirán con alegría el fruto de dicha transformación. 

La subsidiariedad brilla cuando los niños mayores 

guían a los pequeños con paciencia y entusiasmo. Estos 

gestos de generosidad espontánea forjan una auténtica 

comunidad, donde cada uno da, según sus capacidades 

y recibe según sus necesidades. 

Al final del proceso, cuando contemplamos nuestras 

creaciones, entendemos profundamente que estas ma-

nualidades son mucho más que objetos decorativos. Son 

símbolos tangibles de nuestro compromiso con una edu-

cación que, como expresó la fundadora Santa Magdalena 

Sofía Barat en 1800 "forma el corazón y el espíritu". Ca-

da lata transformada nos habla de esperanza, de posibili-

dad, de la llamada constante a ver la belleza escondida 

en lo aparentemente insignificante.  

REFLEXIÓN PARA CONTINUAR EL CAMINO: 

¿Cómo podríamos extender este espíritu creativo y transformador a otras áreas de 

nuestra vida comunitaria? ¿Qué otros "materiales de desecho" - tanto literales como 

figurados - podríamos transformar con amor en nuestra misión educativa?  

Esta experiencia nos invita a seguir encontrando a Dios en lo cotidiano, transforman-

do con amor todo lo que tocamos, como verdaderos discípulos del Sagrado Corazón. 

Paula Andrea Salazar Morales (Misionera Manos Que Se Entregan - Manizales). 
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ESCUCHA LA LUZ 

Palabras fuente: Generosidad  

“¿Cuál será nuestro espíritu?  

¡La generosidad! Nos parecía que un amor 
fuerte y generoso por Jesucristo debía ser 
nuestra característica. Convinimos en deste-
rrar de casa las pequeñeces de convento, las 
complicaciones del amor propio, las sensibili-
dades y antipatías que son defectos de perso-
nas cobardes y parciales...” (L.Baunard, Histoire de la 

B.M.M.Sophie Barat. 2 vol. Paris 1910. I, 52  

Generosidad: esa palabra tan espontánea y expresiva de los comienzos se va enriqueciendo y 

ahondando en su camino espiritual, va teniendo otros nombres: "desprendimiento", “plenitud 

de oblación”, “víctima”, “holocausto”, “inmolación”, “morir a sí misma”...Algunas expresio-

nes son propias del lenguaje de su tiempo, pero lo que hay detrás de cada una es la sabiduría 

de la cruz, las imágenes evangélicas del sarmiento que necesita la poda, del grano de trigo que 

tiene que caer en tierra, de la renuncia a lo que se posee, de vender todo para comprar la tierra 

que esconde el tesoro. 

En aquellos comienzos inciertos, Sofía em-

prende la tarea de la formación de las que 

van llegando a una congregación nueva, 

que ha querido nacer bajo el signo de la 

generosidad. Y como un alfarero que mo-

dela la vasija que está creando y trabaja 

por imprimir en ella los rasgos que la defi-

nen, habla a las novicias de la "decisión de 

entregarse del todo al Señor, sin la menor 

reserva, sin querer guardarse nada para 

ellas mismas". , de una gran valentía, sin 

detenerse ante las pequeñas dificultades."  

“¡Si pudiera transmitiros qué feliz es 

quien se entrega toda entera y sin nin-

guna reserva! ¡Si pudiera deciros lo 

que acontece en ella y describiros su 

felicidad...!” 

( Conf. 2-VI-1827) 

No hay ni rastros de victimismo ni 

de "necrofilia" en sus consejos: 
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Sofía no habla de memoria sino que 

comunica una experiencia que es la 

suya: en el amor a Jesús y a los demás 

hay siempre rupturas de mucho pre-

cio, necesidad de traspasar límites, 

sacrificios a los que hay que estar dis-

puestas, paciente encaje de los aspec-

tos costosos de la vida:  

“Si la gente hace grandes sacrificios para con-

seguir algo en su provecho ¿no puedo yo so-

portar estos sufrimientos por amor del Dios a 

quien sirvo? ¿Iba a ser yo menos valiente en 

las circunstancias difíciles del tiempo que me 

toca vivir?” 

(A.de Rozeville 16-XII-1842) 

A la que cuidó en su corazón esa disposición interior de ge-

nerosidad, el Señor la fue llevando más adentro en el 

“conocerle a él y el poder de su resurrección y la participa-

ción en sus sufrimientos y a la configuración con su muer-

te” (Fil 3,8-10). El sarmiento, para dar más fruto tiene que 

ser podado y esa es la versión pasiva de la generosidad. MS 

fue conducida a ella, “ceñida y llevada donde no quería” (cf 

Jn 21,18): al peso de responsabilidades muy duras, a la in-

certidumbre de no saber qué decisiones tomar, al abandono 

de personas a las que quería mucho, a problemas de compe-

tencias eclesiásticas que la empujaban en direcciones encon-

tradas, a incomprensiones y críticas, a la tristeza de pasar 

por momentos de desunión y divisiones a una Sociedad que 

había luchado tanto por mantener unida y, por encima de 

todo, al temor de que perdiera el espíritu y la dirección a la 

que había sido llamada.  

En uno de aquellos momentos 

de angustia escribirá:  

“Ya ha llegado el momento de 

la poda. Leemos en San Juan 

que “podará la vid para que 

dé más fruto y el Señor obra 

así con nosotras. Todo esto 

nos llevará a desprender 

nuestros corazones de todo 

apego... “ 

Y alguien dirá de ella:  

“Sí, he visto a Sofía. Trabaja, reza, se la ve 

en paz, llena de valor. Y sufre, de eso no 

se puede dudar”. 

Quizá lo que Sofía rezaba entonces era la 

oración compuesta por ella misma y que 

encerraba el secreto de su paz y de su va-

lor en medio del sufrimiento: 

“Que mi silencio dé lugar a tu palabra, 

mi quietud a tu acción, mi muerte a tu 

vida”  

Y porque ella vivió ese derroche, el 

olor de ese perfume ha llenado nues-

tra casa. (Jn 12,5) 

Preparado por Dolores Aleixandre rscj 
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INTERNACIONAL 

Kean cuenta de su experiencia del 

voluntariado internacional 

La chica de 19 años, Kean Jasper-

sen, de México, llegó a Polonia en 

octubre como voluntaria de Sacre 

Coeur para ayudar en la Fundación 

Corazón Abierto. Esta entrevista fue 

realizada por una voluntaria de Polo-

nia, Kinga Nikonowicz. 

¿De dónde surgió la idea de ser voluntaria? 

Después de graduarme de la escuela, comencé a estudiar psicología, pero sentí que no era lo 

que quería hacer. No sabía qué hacer. Entonces pensé que podía volar al extranjero, conocer 

un nuevo país y una nueva cultura y ganar experiencia. Lo hablé con mi amiga, que me reco-

mendó ser voluntaria. 

¿Por qué Polonia? 

La amiga que mencioné antes, estaba a punto de venir a Polonia como voluntaria. En el último 

minuto, resultó que no pudo. Su madre fue operada. En Polonia se esperaba que alguien viniera 

a reemplazarla. Por supuesto, antes buscaba otras opciones, por ejemplo, Nueva York, pero ve-

nir aquí era más fácil, se proporcionaba un lugar específico.  

Así que Polonia no fue la primera opción  

No, también estaba pensando en Alemania por mis raíces. Pero luego me di cuenta de que el 

lugar no importa. Solo quiero irme de México y explorar otra parte del mundo  

¿Has tenido experiencia de voluntariado en tu país?  

Sí, sí… Antes de ir al extranjero, una de las condiciones era experimentar el voluntariado nacio-

nal. Se suponía que debía comprobar si me encontraba en la idea de ser voluntaria y qué más o 
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menos podía hacer también en el extranjero. Durante dos semanas, trabajé con una amiga para 

una institución que apoyaba a los estudiantes y a sus padres en las escuelas. Teníamos diferentes 

tareas. Por la mañana, realizamos, entre otras cosas, talleres para madres. Uno de los temas fue la 

violencia entre  los niños. A la semana siguiente, estas madres fueron a la escuela y presentaron el 

tema a los niños, y nosotros, como voluntarios, las acompañamos en el aula. Por las tardes, ayu-

dábamos a los niños de la ludoteka con sus tareas, o les enseñábamos a leer: algunos niños tenían 

problemas con la lectura o simplemente jugábamos con ellos.  

Entonces, ¿cómo te sientes en un país extranjero con jóvenes?  

Bastante bien ahora. Al principio fue difícil. Un choque con una cultura, una gente, un clima 

diferentes. En México, después de todo, la gente, tanto niños como adultos, confían en ti muy 

rápidamente. Este no es el caso aquí. Una dificultad adicional fue la barrera del idioma. Algu-

nos adolescentes no hablan inglés. Creo que este fue uno de los factores que dificultó que los 

jóvenes confiaran en mí. Ahora se han acostumbrado a mí y se comportan más libremente a mi 

alrededor.  

¿En qué tareas te encontraste? Cuando llegué, estaba muy estresada. Sabía que iba a experi-

mentar una cultura completamente diferente. En cuanto a las tareas, creo que actualmente me 

gusta ayudar en el Centro de Integración Social, que se encuentra en la planta baja del edifi-

cio de la fundación. Ayudar a los adultos con los trabajos manuales: hacer jabones, coser. Me 

gusta este trabajo principalmente porque las mujeres y un hombre que trabajan allí son habla-

dores. La juventud me mantiene a distancia a pesar de todo. Lo entiendo perfectamente, es 

una reacción normal. Alguien de un país extranjero llega a un lugar seguro para ti y no habla 

tu idioma.  

Cuando llegaste, ¿cómo te sentiste?  

Así que trabajar con adultos es lo que más te da  satisfacción? 

Ya sabes, me gusta todo, pero últimamente he estado pasando mucho tiempo con las mujeres 

y el hombre de abajo y les gusta contarme sobre sus vidas. Son más abiertos que los jóvenes, 

pero el tiempo con ellos también es muy valioso para mí. Una chica me enseña a tejer, yo can-

to con otro chico. La verdad es que disfruto de cada actividad que hago aquí  
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Tuviste la oportunidad no solo de conocer la congregación en Marki, sino también en Tarnów. Pasaste una semana allí 

participando en la vida de la escuela. ¿Puedes contarnos más sobre esta estancia?  

Quedé encantada con este lugar y su historia. Me enteré de que el edificio había sido bombar-

deado durante la Primera Guerra Mundial y había servido como hospital para los alemanes 

durante la Segunda Guerra Mundial. El lugar en sí es maravilloso. Me sorprendió el nivel de 

español que profesaban los niños. Incluso pude hablar un poco con ellos en mi lengua mater-

na. Durante la presentación de mi país en clase, los niños estuvieron muy activos, hicieron 

preguntas. Al final, incluso me dieron una tarjeta para agradecerme por haber venido. Tam-

bién fui muy bien recibida por las hermanas. Probé albóndigas y tarta de manzana.  

Para concluir nuestra conversación, ¿qué aporta este voluntariado a tu vida  

En primer lugar, creo que me ha ayudado a independizarme. Finalmente, volé a otro conti-

nente. Me conocí mejor a mí misma y establecí nuevas relaciones. Siento que también dejé 

algo aquí. La experiencia de poder dar algo de mí misma a los demás es muy valiosa para 

mí.  

¿Recomendarías esta experiencia a los jóvenes que también están buscando su lugar en el mundo?  

Definitivamente sí. Admito que al principio estaba más emocionada por el hecho mismo de 

viajar y salir de México. Siempre quise ser un cambio en el mundo, y este voluntariado me dio 

esa oportunidad. Me fascinó servir a los demás, estar ahí para los demás. En esta misión, tienes 

que intentar cambiar algo para mejor y actuar en consecuencia. Sin eso, el voluntariado no sir-

ve para nada. Aquí hay que estar abierto a diferentes eventos. Pero sí, definitivamente reco-

miendo este tipo de viaje si se tiene la oportunidad.  

Rscj web Internacional 
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Barat 
Nos colabora Virginia Henao rscj.    

CARTAS DE SOFÍA 

  

A la Madre  Galitzin 

25 de Diciembre 1836 

Te dirijo hija, una carta para América y como espero que nuestras 

hermanas estén ya en alta mar, franquéala hasta Hâvre…  Sólo nos 

quedaremos cinco días aquí; el miércoles, día de los inocentes, sal-

dremos para encontrar aún en Roma a Monseñor de Reisach, que nos 

espera hasta el 7; por eso emprendemos el viaje a pesar de los malos 

caminos porque en este momento la palabra es !Diluvio!. Pasamos 

por Loreto para dar gusto a un joven conde genovés, que ha querido 

acompañarnos con su criado, sin duda, para hacer una buena obra, puesto que ha dejado su 

asiento de posta (se va hacer jesuita), para ponerse modestamente en el pescante de nuestro 

coche. Cree firmemente que viaja con santas, tal vez descubre su equivocación, por lo menos 

en lo que a mí se refiere. Reza, hija, para que no lo engañemos demasiado. 

La Madre de Limmanghe me riñe y con razón porque tengo poco tiempo libre, ya que tengo 

que hacer la visita de esta casa en cinco días. 

Recibe pues, hija, la certeza de mi afectuosa unión in CJM. 

Imagen:  de Lawrence du Masin rscj, 1891 -Página 17 

Sofía Barat en Imágenes de Mary Kubli rscj  



14 

Vistazo No. 1138  Junio 14 2025 

DOMINGO DE LA TRINIDAD 

Jn 16, 12-15 

El evangelio de este domingo es un fragmento de lo que dijo Jesús a sus discípulos en la última 

cena. En ella Jesús les habla repetidas veces del Espíritu Santo, les anuncia la venida del Espíri-

tu y les dice que les aclarará todo aquello que aún no comprenden.  

Al igual que los discípulos, nosotros no siempre estamos preparados para entenderlo todo, te-

nemos dudas y a veces andamos confundidos. La razón no nos sirve en lo relativo a Dios. So-

lamente podemos tener experiencia de Él, de su amor infinito por todos nosotros, desde nues-

tro ser más profundo, desde el corazón.  

El espíritu Santo se asemeja al viento. En ocasiones sopla como una brisa suave, que nos acom-

paña y alienta en nuestras vidas y en nuestras comunidades, que está presente y actúa en lo 

cotidiano, pero apenas se nota. En otras es como un vendaval que abre ventanas y ventila es-

tancias, que irrumpe con fuerza, nos zarandea y nos renueva en la esperanza de una Vida 

Nueva.  

Aquellos discípulos atemorizados, que no entendían nada de lo que sucedía, vivieron la expe-

riencia profunda de Jesús resucitado y recibieron la fuerza del Espíritu que los transformó en 

hombres y mujeres nuevos.  

El Espíritu Santo nos abre a la Verdad y al Amor, nos transforma y nos impulsa a ser testimo-

nios de la Buena Noticia de Jesús de Nazaret y nos da fuerza y esperanza para trabajar en la 

construcción del Reino de Dios. 

Ferran Torelló—Web  rscj España 

 “Él me dará gloria porque recibirá 
de lo mío y os lo explicará. Todo lo 
que tiene el Padre es mío, por eso 
os dije que recibirá de lo mío y os lo 
explicará.” 
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En esta fiesta en la que celebramos a Dios: el 

misterio de un único Dios y este Dios es el Padre 

y el Hijo y el Espíritu Santo. ¡Tres personas, pero 

Dios es uno! El Padre es Dios, el Hijo es Dios, el 

Espíritu es Dios. Pero no son tres dioses: es un 

solo Dios en tres Personas. Es un misterio que 

nos ha revelado Jesucristo: la Santa Trinidad. 

Hoy nos detenemos a celebrar este misterio, por-

que las Personas no son adjetivaciones de Dios: 

no. Son Personas, reales, distintas, diferentes; no 

son —como decía aquel filósofo— “emanaciones 

de Dios”: ¡no, no! Son Personas. Está el Padre, al 

que rezo con el Padrenuestro; está el Hijo que 

me ha dado la redención, la justificación; está el 

Espíritu Santo que habita en nosotros y habita en 

la Iglesia. Y este nos habla al corazón, porque lo 

encontramos encerrado en esa frase de san Juan 

que resume toda la revelación: «Dios es 

amor» (1Jn 4,8.16). El Padre es amor, el Hijo es 

amor, el Espíritu Santo es amor. Y en cuanto es 

amor, Dios, aunque es uno y único, no es sole-

dad sino comunión, entre el Padre, el Hijo y el 

Espíritu Santo. Porque el amor es esencialmente 

don de sí mismo, y en su realidad originaria e 

infinita es Padre que se da generando al Hijo, 

que a su vez se da al Padre, y su amor mutuo es 

el Espíritu Santo, vínculo de su unidad. No es 

fácil entenderlo, pero se puede vivir este miste-

rio; todos nosotros lo podemos vivir.  

LA TRINIDAD 

Este misterio de la Trinidad nos fue 

desvelado por el mismo Jesús. Él nos 

hizo conocer el rostro de Dios como Pa-

dre misericordioso; se presentó a Sí 

mismo, verdadero hombre, como Hijo 

de Dios y Verbo del Padre, Salvador 

que da su vida por nosotros y habló del 

Espíritu Santo que procede del Padre y 

del Hijo, Espíritu de la Verdad, Espíritu 

Paráclito —el domingo pasado habla-

mos de esta palabra “paráclito”— es 

decir, Consolador y Abogado. Y cuan-

do Jesús se apareció a los apóstoles des-

pués de la Resurrección, Jesús los man-

dó a evangelizar «a todas las gentes, 

bautizándolas en el nombre del Padre y 

del Hijo y del Espíritu Santo»  

(Mt 28,19)  
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La fiesta de hoy, pues, nos hace contemplar este maravilloso misterio de amor 

y luz del que procedemos y hacia el cual se orienta nuestro camino terrenal. 

En el anuncio del Evangelio y en toda forma de la misión 

cristiana, no se puede prescindir de esta unidad a la que 

llama Jesús, entre nosotros, siguiendo la unidad del Padre, 

del Hijo y del Espíritu Santo: no se puede prescindir de 

esta unidad. La belleza del Evangelio requiere ser vivida 

—la unidad— y testimoniada en la concordia entre noso-

tros, que somos tan diferentes. Y esta unidad me atrevo a 

decir que es esencial para el cristiano: no es una actitud, 

una forma de decir: no, es esencial, porque es la unidad 

que nace del amor, de la misericordia de Dios, de la justifi-

cación de Jesucristo y de la presencia del Espíritu Santo en 

nuestros corazones.  

María Santísima, en su sencillez y humildad, 

refleja la Belleza de Dios Uno y Trino, porque 

recibió plenamente a Jesús en su vida. Que 

ella sostenga nuestra fe; que nos haga  

adoradores de Dios y servidores de nuestros 

hermanos. 

FRANCISCO 

ÁNGELUS 

Solemnidad de la Santísima Trinidad 

Domingo, 30 de mayo de 2021 
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FRANCISCO 

EL PAPA DE LA ESPERANZA Y DE LA PAZ 

 Edición especial de !HOLA! Dedicado al 

papa Francisco.  

En adjunto con este Vistazo 

El Papa de la sonrisa, de la esperanza, también el 

Papa de los desfavorecidos, de los excluidos de la 

tierra, el papa de los migrantes y de la periferia, de 

los laicos, de las religiosas y de la IA. Incluso, el 

papa de los “Comunistas”… También fue primero 

en muchas cosas, el primer papa latinoamericano; el primer papa jesuita; el primero en 

muchos años que decide mo instalarse e los apartamentos vaticanos y no quiere ser 

enterrado en San Pedro… El primero que eligió el nombre de Francisco para sustituir 

el suyo: Jorge Mario Bergolio. Pero, ¿quién era él en realidad? ¿Cómo era su familia? 

¿Qué le gustaba o qué le ponía de los nervios? ¿Era de café o era de mate? ¿De pasear 

o de coger 'el colectivo'? ¿Conoció́ el amor antes de que prendiera en su corazón la 

llama del sacerdocio? ¿Y cómo fue? ¿De donde le venia esa vocación de servicio al dé-

bil y al marginado? Porque el Papa tuvo sus batallas... Sus triunfos. Y, también, sus 

fracasos. ¿Logró siempre que lo escucharan? ¿Fue complaciente o incomodo? 

¿Consiguió ser un líder equidistante o en su balanza los pesos no estaban equilibra-

dos? ¿Pesaba más el jefe de Estado o el pescador?  

De todo eso nos ocupamos en este número único, con un despliegue espectacular con 

fotos inéditas e impactantes. Y comenzando desde el principio, como Dickens y sus 

Dos ciudades. Desde su infancia hasta su emocionante último adiós.    

Apartes Luis Nemolato -Editorial 
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Consternación del Papa por accidente aéreo 

en India. 

Una tragedia aérea ha sacudido la ciudad 

india de Ahmedabad. Un avión de Air India 

con destino a Londres, que transportaba a 

242 personas, se estrelló este jueves 12 de ju-

nio poco después de despegar, cayendo so-

bre una zona residencial cercana al aero-

puerto, concretamente en el albergue univer-

sitario del B.J. Medical College, donde resi-

den médicos en formación .  

Vatican News  junio 12 25 Israel bombardea instalaciones nucleares y 

militares en Irán y mata al jefe de la Guar-

dia Revolucionaria. 

Teherán, tras prometer una respuesta 

“severa”, lanza un centenar de drones hacia 

territorio israelí sin causar daños. EE UU 

asegura que no ha participado en la ofensi-

va ordenada por Netanyahu, que ha alcan-

zado las instalaciones clave de Natanz. 

La República 12 junio ,2025 Una serie de atentados de las disidencias de 

las FARC deja al menos siete muertos en el 

suroccidente de Colombia. 
 

La Policía ha informado en un comunicado 

que se han registrado 24 acciones y que han 

dejado un saldo de siete muertos y 28 heri-

dos.  
 

El País, 10 de junio, 2025 


